

Moody's anticipa se llegue a esa cifra en 3 años

Pemex aportará a las Afore hasta mil mdp

Hay un cambio hacia las pensiones manejadas por la IP, lo que aumentará la demanda de los servicios del sistema

César Barboza/México

El nuevo sistema de pensiones de Pemex aportará a las Afore hasta mil millones de pesos en tres años, según la agencia de calificación crediticia Moody's.

“Esa aportación aumentará la competencia en el mercado, por lo que ayudará a reducir comisiones y mejorar los rendimientos”, señaló a MILENIO Francisco Uriostegui, analista de la agencia calificadora.

Moody's indicó que las instituciones más beneficiadas serán Banamex, Sura y GNP, debido a que han otorgado los mayores rendimientos en los 18 años de vida de las Afore.

Esos cambios son positivos para la posición crediticia de las Afore, las cuales ofrecerán sus servicios a un número significativo de clientes de Pemex, señaló Moody's en un reporte.

“Pemex es una compañía emblemática de México, así como su sindicato, pero también representan algo que ha sido muy generalizado en el país, como son los esquemas definidos de pensiones que generan ciertos costos en las compañías del Estado y en entidades y universidades”, señaló Uriostegui.

El analista indicó que el acuerdo de Pemex con su sindicato es “muy significativo”, ya que representa un plan serio para migrar su esquema actual al que ofrecen las Afore

“Eso se convierte en algo positivo para las Afore. El 50 por ciento de la población se encuentra por debajo de los 34 años, y todos esos trabajadores entrarán a las Afore y entregarán flujos continuos de dinero a los sistemas de pensiones en los próximos 45 años. Significa una gran entrada de dinero, no solo de empresas privadas, sino también de entidades públicas”, agregó.

En los últimos nueve años, la fuerza de trabajo de Pemex creció 9 por ciento anual en promedio, lo que representa para las Afore un nuevo “caudal” de clientes. “Además, todos los 114 mil empleados sindicalizados tendrán la opción de cambiarse al nuevo sistema de pensiones”.

Moody's indicó que ese movimiento en Pemex abrirá el paso para un cambio hacia las pensiones manejadas por instituciones privadas, lo



PAOLA GARCÍA

Resultados del nuevo esquema de pensiones de Pemex.

que aumentará la demanda de los servicios de las Afore.

“Muchos gobiernos estatales y locales continúan ofreciendo planes de pensiones definidos, lo que ya está creando estrés para algunas entidades. En respuesta, esperamos que ciudades y estados gradualmente migren a planes privados, lo que reforzará la perspectiva de crecimiento de los fondos”, señaló la agencia en su reporte.

La semana pasada, Pemex anunció un nuevo acuerdo con el sindicato para aumentar la edad de jubilación a sus trabajadores con menos de 15 años de servicio, y que los empleados de nuevo ingreso serán inscritos en un sistema de Afore, como los trabajadores en la iniciativa privada, con el fin de disminuir sus pasivos en el rubro de pensiones.

En agosto pasado, Moody's puso a revisión la calificación crediticia de Pemex para una posible baja en su deuda en moneda extranjera, principalmente por el aumento de sus pasivos, así como por la reducción en su capital disponible para nuevos proyectos, con la caída en sus ventas, producto del desplome de precios. **M**

EN LOS ÚLTIMOS

9

años, la fuerza de trabajo de Pemex creció 9 por ciento anual en promedio, lo que representa para las Afore un nuevo “caudal” de clientes.